

Medienmitteilung vom 1. Juli 2024

Die Mitglieder der Alterskommission sind gewählt

Fehraltorf hat wieder eine Alterskommission. Diese wird als erste Aufgabe ein Alterskonzept erarbeiten. Weiter hat der Gemeinderat die Jahresrechnung 2023 des Zweckverbandes Soziales Bezirk Pfäffikon genehmigt.

In den letzten Monaten wurden unter der Leitung der Pro Senectute verschiedene Workshops zum Thema Alter in der Gemeinde durchgeführt. In diesem Prozess wurde an verschiedenen Schwerpunktthemen gearbeitet. Ein Anliegen aus der Arbeit war die Schaffung einer Anlaufstelle für das Alter. Der Gemeinderat hat in der Zwischenzeit die dafür notwendige Stelle bewilligt. Ein weiteres wichtiges Thema war, dass wieder eine Alterskommission gebildet wird. Auch dies hat der Gemeinderat umgesetzt. Die Alterskommission soll sich intensiv und kompetent mit den verschiedenen Altersthemen befassen. Als erste Aufgabe soll die Alterskommission ein Altersleitbild mit Massnahmenplan erarbeiten. Gemeinderätin Verena Hubmann wird den Vorsitz übernehmen. Weitere Mitglieder sind Nicole Suda, Gesellschaftskommission, Gisela Wiesendanger, reformierte Kirchenpflege, Egon Haltinner, Bevölkerungsvertreter, sowie Robert Stark, Vorstand Seniorenverein. Zudem wird auch die Altersbeauftragte der Gemeinde in diesem Gremium vertreten sein.

Jahresrechnung des Zweckverbandes Soziales genehmigt

Die Zuständigkeit für die Abnahme der Rechnung und die Genehmigung des Geschäftsberichtes liegt gemäss den Statuten des Zweckverbandes Soziales Bezirk Pfäffikon bei den Gemeindevorständen der Verbandsgemeinden. Die Jahresrechnung 2023 weist einen Aufwand von CHF 7'375'822.35 und einen Ertrag von CHF 1'406'567.05 aus. Der Aufwandüberschuss beträgt CHF 5'969'255.30. Der Anteil der Gemeinde Fehraltorf beläuft sich auf CHF 671'057.55 (Vorjahr CHF 567'378.25). Das vergangene Jahr war geprägt von der Umsetzung beschlossener und teilweise in den Vorjahren begonnener Vorhaben wie der Konsolidierung der Kindes- und Erwachsenenschutzbehörde KESB nach deren Reorganisation und Erweiterung auf vier Behördenmitglieder, dem Mieterausbau der neuen Räumlichkeiten, die im Frühjahr 2023 bezogen werden konnten, und der Fortsetzung der Zusammenarbeit mit einzelnen Verbandsgemeinden zur Stärkung der persönlichen Hilfe. Die Errichtung von neuen Beistandschaften ist für alle Beteiligten, die betroffenen Personen, den Zweckverband und für die Gemeindefinanzen eine Belastung, der mit einem Ausbau der persönlichen Hilfe durch die sozialen Dienste der Gemeinden entgegengewirkt werden kann. Ebenfalls mit diesem Ziel wurde durch den Entscheid der Verbandsgemeinden ein Pilotprojekt für ein Beratungsangebot ermöglicht, das sich speziell an junge Erwachsene richtet. In dieser Altersgruppe wird seit Jahren eine starke Zunahme von Massnahmen verzeichnet. Die Stelle wird nach Bezug der neuen Räumlichkeiten an der Sophie-Guyer-Strasse in Pfäffikon ihren Betrieb aufnehmen können. Alle Dienste des Zweckverbandes können auf viele gut qualifizierte und langjährige Mitarbeitende zählen. Eine steigende Mobilität und Veränderungsbereitschaft sowie der Mangel an Fachkräften führt jedoch zu teilweise prekären Situationen, die dem Personal und den Führungskräften viel abverlangen. Im vergangenen Jahr war dies vor allem bei den Berufsbeistandschaften der Fall, was

den Verband auch künftig stark fordern wird. Der Gemeinderat stimmt der Jahresrechnung 2023 zu und nimmt vom Jahresbericht Kenntnis.

Baubewilligungen

Der Gemeinderat erteilte folgende baurechtliche Bewilligungen unter Bedingungen und Auflagen an:

- Breker Armin, Russikerstrasse 73, 8320 Fehraltorf; Abbruch Schutzraum, Erweiterung Untergeschoss, diverse innere Umbauten im EG/UG, Ersatz Sitzplatzdach durch Satteldach, Russikerstrasse 73.
- Erbgemeinschaft Bachmann Rudolf, c/o Kunz Immobilien & Treuhand GmbH, Zürcherstrasse 120, 8406 Winterthur; Erstellen einer Lärmschutzwand bei Grundstück Haldenstrasse 1.

Zudem hat der Gemeinderat...

- nach zwei Rücktritten in der reformierten Kirchenpflege aufgrund des durchgeführten Wahlverfahrens Pascale Bauer und Monica Ramsperger Saxer in stiller Wahl per 1. Juni 2024 als gewählt erklärt.
- für das Restaurant Zeppelin Pub ab 1. November 2024 die Hinausschiebung der Schliessungsstunde am Freitag und Samstag bis jeweils 02.00 Uhr bewilligt.
- für das Dorffest vom Freitag, 30. August bis Sonntag, 1. September 2024 die Polizeibewilligung mit den Verkehrsanordnungen erteilt.
- die ausserordentliche Gemeindeversammlung vom Montag, 2. September 2024 abgesagt, da keine Geschäfte anstehen.
- einen Kredit von CHF 132'000.00, exkl. MwSt., für die Umliegung der Quellwasserleitung Reitenbach als gebundene Ausgabe bewilligt. Das Projekt muss wegen Geländeanpassungen ausgeführt werden.
- die Abrechnung für die Studie Begegnungszone Hintergasse/Schützengasse im Betrag von CHF 31'369.00, inkl. MwSt., genehmigt und den Nachtragskredit von CHF 2'369.00, inkl. MwSt., bewilligt (Kredit CHF 29'000.00, inkl. MwSt.).
- nach erfolgter Ausschreibung den Auftrag für die Gärtnerarbeiten für das Projekt Schulhausmodulbau an die Firma Merlin Gärten, Fehraltorf, vergeben.
- den Revisionsbericht Krankenversicherungsgesetz KVG des Jahres 2023 der Revipro AG, Thalwil, genehmigt. Der Bericht zeigt, dass dieser Bereich einwandfrei abgerechnet wurde. Bei den Prämienübernahmen für Sozialhilfeempfänger nahm der Nettoaufwand auf CHF 333'137.70 und somit um 51 % gegenüber dem Vorjahr zu. Dies ist hauptsächlich auf die gestiegene Zahl von Flüchtlingen zurückzuführen.
- mit Bedauern davon Kenntnis genommen, dass aufgrund der sehr starken Auftragslage der beauftragten Fachfirma sich das Projekt einer Pumptrackanlage verzögert und erst im nächsten Jahr realisiert werden kann.

- Lars Thut, wohnhaft in Niederglatt, hat per 1. Juni 2024 seine Stelle als Hauswart angetreten. Die bisherige Lernende Mona Müller wird per 1. August 2024 als Mitarbeiterin in der Einwohnerkontrolle angestellt. Marcia Hösli, wohnhaft in Madetswil, tritt per 1. September 2024 ihre Stelle als Stv. Leiterin Gesellschaft an.

1. Juli 2024

Präsidiales

Marcel Wehrli
Gemeindeschreiber